

rent prendre possession d'un nouveau poste au Fort Simpson. Ces cinq missions forment maintenant une province régulière.

Voilà l'œuvre accomplie depuis cinquante ans par ces femmes héroïques dans les lointaines et inhospitalières régions du Mackenzie. Qu'on lise le livre du P. Duchaussois, dont nous n'avons pu donner qu'un maigre aperçu. Il offre l'intérêt d'un roman *vécu* et est aussi édifiant qu'une vie de saint. De nombreuses vues des divers établissements et des scènes du pays parlent aux yeux.

Dans des notes mises au bas des pages, l'auteur a eu l'excellente idée de mentionner les nombreuses communautés sœurs qui travaillent à la même œuvre que les Sœurs Grises de Montréal dans les autres missions indiennes de l'Ouest. Ce sont les Sœurs de la Providence de Montréal, les Sœurs de Sainte-Anne de Lachine, les Sœurs Grises et les Sœurs de l'Assomption de Nicolet, les Sœurs de la Présentation de Saint-Hyacinthe et les Filles de Jésus de Kermaria. Pour compléter cette liste, il convient d'ajouter les Sœurs Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe et les Missionnaires Oblates du S.-C. et de M.-I. de Saint-Boniface.

L'on connaît les efforts tentés ces dernières années par Mgr Breynat pour l'évangélisation des Esquimaux et l'assassinat des deux premiers missionnaires envoyés dans cette région arctique. Pour mener cette œuvre à bonne fin, il faudra des religieuses, note le P. Duchaussois. Quelles seront-elles ? Encore les Sœurs Grises. L'hôpital esquimau est accepté d'avance, dût-ce être sur l'Océan Glacial. — Que Monseigneur fasse un signe, et nous partons, a dit la Rde Mère Générale.

Et voilà que, par les filles de la vénérable Mère d'Youville, autant que par les fils de Mgr de Mazenod, aura été accomplie la prophétie: *Les extrémités de la terre ont vu le salut de Dieu.*

LA GENUFLEXION DEVANT LE SAINT SACREMENT

Le 22 mars 1917, le Souverain Pontife a bien voulu accorder à ceux qui feront pieusement la genuflexion devant le Saint Sacrement, soit exposé, soit renfermé dans le tabernacle, les indulgences concédées le 28 juin 1908 par Pie X, lors même qu'au lieu de l'invocation: "Jésus, mon Dieu, je vous adore ici présent dans le Sacrement de votre amour," ils diraient d'autres paroles, pourvu qu'elles expriment l'adoration.

— *La Réponse.* (82, rue Bonaparte, Paris-VI). Sommaire d'aôût: Tous infallibles! . . . Le docteur Boissarie — La conscience. — Parades et ripostes. — Les "douze preuves" de Sébastien Faure. — Orgueil colossal. — Questions et réponses.